

Vida Esperanza y Verdad

Curso bíblico

LECCIÓN 5

El evangelio del Reino



LECCIÓN 5

El evangelio del Reino

**SI ES NECESARIO
CREER EN EL
EVANGELIO,
ENTONCES ¡ES
FUNDAMENTAL
QUE
COMPRENDAMOS
QUÉ ES EL
EVANGELIO
REALMENTE!**

La palabra *evangelio* es un término religioso ampliamente reconocido, es común escuchar de personas que predicán “el evangelio” o cantan música “evangélica”. Ciertamente hay algo de verdad en todo esto, de hecho algunos se refieren a éste como “el evangelio de verdad”.

Si bien es cierto que la palabra tiene múltiples significados a nivel popular, ¿qué significa en realidad la palabra bíblica *evangelio*?

La suposición más común es que “evangelio” se refiere a la historia de Jesús, centrándose en su vida como ser humano y lo que hizo por la humanidad en la cruz. Por lo tanto, los que predicán el evangelio predicán acerca de la vida de Jesús y la música evangélica canta acerca de Jesús.

Pero como hemos estado aprendiendo en este curso bíblico, lo que creemos tradicionalmente no es necesariamente lo que la Biblia enseña. A veces lo que la Biblia enseña acerca de un tema no es entendido en su totalidad correctamente, ni siquiera por las iglesias y las personas religiosas. Lamentablemente, esto ha ocurrido con el evangelio de Jesucristo, quien vino a la Tierra con un mensaje llamado el evangelio.

Éste es un tema muy crucial para entender, ya que Jesús mismo declaró que su mensaje era un llamado a la acción. Él exhortó a las personas: “arrepentíos, y creed en el evangelio” (Marcos 1:15). Si es necesario creer en el evangelio, entonces ¡es fundamental que comprendamos qué es el evangelio realmente!

El evangelio fue el mensaje de Jesús. ¿Pero de qué se trataba este mensaje? ¿Fue sólo un mensaje acerca de sí mismo? ¿Fue un mensaje acerca de la salud y la riqueza? ¿Fue un mensaje dirigido sólo a las personas del primer siglo? ¿O su mensaje tiene tanta importancia en nuestro mundo actual como lo tuvo en el tiempo de Jesús?

Como estudiamos en nuestra lección anterior, es esencial que enseñemos y comprendamos la verdad acerca de Jesucristo como persona. Pero también es vital que enseñemos y comprendamos el mensaje que Él trajo.

En esta lección, examinaremos cuidadosamente lo que la Biblia revela acerca de este importante tema.

PARTE 1

¿Qué es el evangelio?

**EL TÉRMINO
EVANGELIO
DEL REINO FUE
USADO POR
MATEO PARA
RESUMIR EL
MENSAJE QUE
JESÚS ESTABA
ANUNCIANDO
AL PUEBLO.**

¿Dónde aparece por primera vez la palabra *evangelio*?

Mateo 4:23: “Y recorrió Jesús toda Galilea, enseñando en las sinagogas de ellos, y predicando el _____ del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo”.

Una perspectiva más amplia

La primera vez que la palabra evangelio fue usada, Jesús estaba predicando el evangelio al comienzo de su ministerio público. Mateo utilizó el término *evangelio del Reino* para resumir el mensaje que Jesús estaba predicando al pueblo.

¿Qué significa la palabra *evangelio*?

Busque el significado de la palabra evangelio en el *Diccionario expositivo de palabras del Antiguo y del Nuevo Testamento exhaustivo* de Vine y responda las siguientes preguntas:

¿Cuál es la palabra griega traducida como *evangelio*?

Complete los espacios en blanco en la primera oración de la definición de Vine de esta palabra:

“Denotaba originalmente una _____ por _____; más tarde desapareció la idea de la _____, y la palabra vino a denotar las _____”.

Entonces, ¿cuál es el significado general de la palabra *evangelio*?

¿De qué trata el mensaje del evangelio de Jesús?

Marcos 1:14: “Después que Juan fue encarcelado, Jesús vino a Galilea predicando el evangelio del _____ de _____”.

Mateo 4:23: “Y recorrió Jesús toda Galilea, enseñando en las sinagogas de ellos, y predicando el evangelio del _____, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo”.

Mateo 9:35: “Recorría Jesús todas las ciudades y aldeas, enseñando en las sinagogas de ellos, y predicando el evangelio del _____, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo”.

**CUANDO LEEMOS
ACERCA DEL
EVANGELIO
(BUENAS
NOTICIAS) QUE
JESÚS ENSEÑÓ,
FRECUENTEMENTE
SE DESCRIBE
COMO LAS
BUENAS NOTICIAS
DEL REINO DE
DIOS.**

Una perspectiva más amplia

Cuando leemos acerca del evangelio (buenas noticias) que Jesús enseñó, frecuentemente se describe como las buenas noticias del Reino de Dios. Lamentablemente, la mayoría de las iglesias que dicen seguir a Cristo hoy en día, rara vez mencionan el evangelio del Reino de Dios.

A medida que usted continúe estudiando esta lección, aprenderá más detalles acerca de lo que es el Reino de Dios exactamente.

¿Enseñaron también el evangelio del Reino de Dios aquellos que predicaron después de que Jesucristo ascendiera al cielo?

Hechos 20:25: El apóstol Pablo dijo: “Y ahora, he aquí, yo sé que ninguno de todos vosotros, entre quienes he pasado predicando el _____ de Dios, verá más mi rostro”.

Hechos 28:30-31: “Y _____ permaneció dos años enteros en una casa alquilada, y recibía a todos los que a él venían, predicando el _____ de Dios y enseñando acerca del Señor Jesucristo, abiertamente y sin impedimento”.

Una perspectiva más amplia

Después de la muerte y resurrección de Cristo, los líderes de la Iglesia de Dios continuaron predicando el mismo evangelio que Jesús había predicado: el evangelio del Reino. También enseñaron la importante verdad acerca de la identidad y el papel que Jesús desempeña en el plan de salvación de Dios para la humanidad.

Éste es sin duda un tema esencial de la Biblia. Pero el verdadero evangelio se centra en el mensaje del Reino de Dios. El evangelio del Reino no se enseña comúnmente en las iglesias cristianas convencionales.

¿Cómo se relacionan la vida, muerte y resurrección de Jesucristo con el verdadero evangelio?

Hechos 8:12: “Pero cuando creyeron a Felipe, que anunciaba el evangelio del _____ de Dios y el nombre de _____, se bautizaban hombres y mujeres”.

Hechos 28:23: “Y habiéndole señalado un día, vinieron a él muchos a la posada, a los cuales les declaraba y les testificaba el _____ de Dios desde la mañana hasta la tarde, persuadiéndoles acerca de _____, tanto por la ley de Moisés como por los profetas”.

Una perspectiva más amplia

Las escrituras anteriores nos muestran que los líderes de la Iglesia primitiva continuaron enseñando el mismo mensaje acerca del Reino de Dios que Jesús había enseñado. Pero al mismo tiempo, también enseñaron vehementemente acerca de Jesucristo.

**TODO LO QUE
JESÚS HIZO
Y ENSEÑÓ
SEÑALA AL
REINO DE DIOS;
Y TODO LO QUE
TIENE QUE
VER CON EL
REINO DE DIOS
DEPENDE DE SU
REY.**

Esto incluía muchas verdades que están relacionadas con el entendimiento de que Jesús era el Mesías profetizado: que Él era Dios en la carne, que vivió una vida perfecta como ejemplo para nosotros, que murió por nuestros pecados, que se levantó de entre los muertos, que ahora está sentado a la diestra del Padre en los cielos y que va a regresar a la Tierra.

Es imposible separar las verdades relacionadas con Jesucristo del entendimiento acerca del Reino de Dios. A continuación explicamos cuatro razones por las que Jesucristo y el Reino de Dios no se pueden separar:

1. Si no fuera por Jesucristo y su sacrificio, a través del cual se perdonan sus pecados, usted no podría estar en el Reino de Dios (Juan 14:6; Hechos 4:12).
2. Usted puede alcanzar la salvación —que en última instancia significa entrar en el Reino de Dios— *sólo* por medio de la vida resucitada de Cristo y la función que Él todavía está desempeñando como nuestro Sumo Sacerdote y Abogado en los cielos (Romanos 5:10; 8:34; 1 Juan 2:1; Hebreos 2:10).
3. Usted sólo puede estar en el Reino siguiendo e imitando la forma de vida de Jesús mientras estuvo en la Tierra (1 Juan 2:6; Efesios 4:13).
4. Jesucristo es el *Rey* del Reino venidero (Zacarías 14:9; Apocalipsis 1:5; 19:16).

Hay una directa relación entre Jesucristo y el Reino de Dios. Todo lo que Jesús hizo y enseñó señala al Reino de Dios; y todo lo que tiene que ver con el Reino de Dios depende de su Rey. La verdadera Iglesia de Dios siempre ha enseñado y siempre enseñará acerca del “evangelio del reino de Dios y el nombre de Jesucristo” (Hechos 8:12). Por este motivo, en este curso bíblico hemos desarrollado lecciones completas acerca de cada uno de estos temas bíblicos fundamentales.

¿Dice la Biblia algo acerca de la predicación de un falso evangelio que no es el mismo evangelio que Jesús y los apóstoles enseñaron?

2 Corintios 11:4: “Porque si viene alguno predicando a _____ Jesús que el que os hemos predicado, o si recibís _____ espíritu que el que habéis recibido, u _____ evangelio que el que habéis aceptado, bien lo toleráis”.

Gálatas 1:6-9: “Estoy maravillado de que tan pronto os hayáis alejado del que os llamó por la gracia de Cristo, para seguir un evangelio _____. No que haya otro, sino que hay algunos que os perturban y quieren _____ el evangelio de Cristo. Mas si aun nosotros, o un ángel del cielo, os anunciare otro evangelio diferente del que os hemos anunciado, sea _____. Como antes hemos dicho, también ahora lo repito: Si alguno os predica diferente evangelio del que habéis recibido, sea anatema”.

Una perspectiva más amplia

Pablo, el autor de Gálatas, tuvo que bregar con personas que ya en el primer siglo estaban predicando un evangelio diferente al que Cristo, los otros apóstoles y Pablo mismo habían predicado. Pablo se refirió a estas personas usando un lenguaje muy fuerte para enfrentar este problema. Tan importante era esto para Pablo, que

**GRAN PARTE
DEL MUNDO
CRISTIANO
ENSEÑA UN
EVANGELIO
CENTRADO
SÓLO EN LA
PERSONA DE
JESUCRISTO
MIENTRAS SE
DEJA DE LADO
EL MENSAJE
QUE ÉL ENSEÑÓ
CUANDO VINO
A LA TIERRA.**

lo volvió a recalcar repitiendo una maldición sobre cualquiera que predicara un “evangelio diferente”.

Lamentablemente, gran parte del mundo cristiano enseña un evangelio centrado sólo en la persona de Jesucristo mientras se deja de lado el mensaje que Él enseñó cuando vino a la Tierra.

¿Fue proclamado el mensaje del Reino de Dios en el Antiguo Testamento?

Ya que no contamos con el espacio necesario para cubrir lo que cada profeta del Antiguo Testamento escribió acerca del Reino de Dios, hemos seleccionado a dos de los profetas más prominentes del Antiguo Testamento: Isaías y Daniel.

El profeta Isaías

Dios inspiró a Isaías a escribir acerca del Reino de Dios aproximadamente 700 años antes del nacimiento de Cristo.

Lea Isaías 9:6-7 y responda las siguientes preguntas acerca de la descripción de Isaías acerca del Reino de Dios.

Según Isaías, ¿qué va a estar sobre el hombro de Jesucristo? (Tenga en cuenta que Jesús el Mesías se describe aquí como “un niño”, “hijo”, “Admirable”, “Consejero”, “Dios Fuerte”, “Padre Eterno” y “Príncipe de Paz”).

¿Cuánto durará la expansión y la paz bajo el reinado de Cristo?

El profeta Daniel

Dios inspiró al profeta Daniel a escribir acerca del Reino de Dios aproximadamente 600 años antes del nacimiento de Cristo.

Lea Daniel 2:44 y responda la siguiente pregunta:

¿Qué hará el Reino de Dios con los gobiernos humanos que lo precedieron?

PARTE 2

¿Qué es exactamente el Reino de Dios?

EL REINO DE DIOS ES LA FAMILIA DE DIOS.

¿Dijo Jesús específicamente que el Reino de Dios no está en la Tierra ahora?

Juan 18:36: “Respondió Jesús: Mi reino no es de este _____; si mi reino fuera de este _____, mis servidores pelearían para que yo no fuera entregado a los judíos; pero mi reino no es de _____”.

Mateo 6:10: “_____ tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra”.

Una perspectiva más amplia

El Reino de Dios no está gobernando actualmente la Tierra. Ya que el Reino de Dios es el gobierno de Dios, actualmente está instaurado en los cielos, donde Dios el Padre y Jesucristo están y gobiernan hoy. Por lo que a menudo se le llama “el reino de los cielos” en los evangelios.

Pero el Reino de Dios va a venir a la Tierra. Es por eso que en su modelo de oración Jesús nos instruyó a orar: “Venga tu reino”.

Es importante comprender que el Reino de Dios tiene dos componentes principales:

- 1. Aquellos que están en el Reino.** El Reino de Dios es la familia de Dios. Actualmente, el Reino está compuesto por Dios el Padre y Dios el Hijo. Aunque los hijos engendrados de Dios en la Tierra aún no están *en* el Reino, son considerados ciudadanos espirituales de ese Reino y herederos de éste (Filipenses 3:20; Romanos 8:17; Tito 3:7). Cuando el pueblo de Dios reciba la vida espiritual eterna, ellos estarán en el Reino de Dios en el sentido más amplio (1 Corintios 15:50-51).
- 2. Aquellos que son gobernados por este Reino.** Actualmente, el dominio del Reino de Dios es el cielo, donde el Padre y el Hijo residen y ejercen una autoridad suprema. Cuando Jesús regrese, toda la Tierra estará bajo su dominio. En ese momento, las personas en la Tierra estarán bajo la autoridad de este Reino. Ellos experimentarán las bendiciones de su gobierno, pero no estarán en el Reino hasta que ellos mismos entren en éste.

Una analogía que podríamos usar para demostrar esta diferencia es el Reino Unido bajo la casa real de Windsor. La reina y su familia tienen soberanía sobre el Reino Unido. Como ciudadanos de una monarquía, el pueblo del Reino Unido está bajo la autoridad de la dinastía real, pero no están *en* la dinastía. Están bajo el dominio de la reina, pero no son sucesores ni herederos de su trono.

Cuando el Reino de Dios sea establecido en la Tierra, todas las personas también estarán bajo su dominio soberano, pero a diferencia de un reino humano, ellos tendrán la oportunidad de entrar en la familia gobernante y estar en la familia de Dios también!

**EL REINO
DE DIOS
GOBERNARÁ
SOBRE REINOS
FÍSICOS,
NACIONES Y
PUEBLOS AQUÍ
EN LA TIERRA.**

En esta lección, a veces utilizaremos el término Reino de Dios para referirnos a la familia de Dios nacida del espíritu; y otras veces como el período en el que la Tierra y sus habitantes estarán bajo la soberanía suprema del Reino.

Muchas personas piensan que el Reino de Dios es algo que una persona cree en su corazón. Otros creen que es la Iglesia. Otros creen que irán al cielo para estar con Dios. Según la Biblia, ¿dónde será establecido el Reino de Dios?

Jeremías 23:5: “He aquí que vienen días, dice el Eterno, en que levantaré a David renuevo justo, y reinará como _____, el cual será dichoso, y hará juicio y justicia en la _____”.

Miqueas 1:3: “Porque he aquí, el Eterno sale de su lugar, y descenderá y _____ las alturas de la _____”.

Zacarías 14:9: “Y el Eterno será rey sobre toda la _____. En aquel día el Eterno será uno, y uno su nombre”.

Apocalipsis 11:15: “El séptimo ángel tocó la trompeta, y hubo grandes voces en el cielo, que decían: Los reinos del _____ han venido a ser de nuestro Señor y de su Cristo; y él _____ por los siglos de los siglos”.

Una perspectiva más amplia

El Reino de Dios gobernará sobre reinos físicos, naciones y pueblos aquí en la Tierra. El Reino de Dios es el gobierno de Dios.

Debido a que todos los reinos de este mundo estarán bajo la jurisdicción de Dios, es obvio que el Reino de Dios aún no se ha establecido aquí en la Tierra.

¿A qué ciudad regresará Jesús? ¿Cuál será su capital aquí en la Tierra?

Zacarías 14:3-4: “Después saldrá el Eterno y peleará con aquellas naciones, como peleó en el día de la batalla. Y se afirmarán sus pies en aquel día sobre el monte de los _____, que está en frente de _____ al oriente; y el monte de los Olivos se partirá por en medio, hacia el oriente y hacia el occidente, haciendo un valle muy grande; y la mitad del monte se apartará hacia el norte, y la otra mitad hacia el sur”.

Joel 3:17: “Y conoceréis que yo soy el Eterno vuestro Dios, que habito en _____, mi santo monte; y _____ será santa, y extraños no pasarán más por ella”.

Una perspectiva más amplia

Cuando Jesús regrese a la Tierra, sus pies descenderán sobre el Monte de los Olivos, una montaña a las afueras de la ciudad de Jerusalén. Desde esa montaña, comenzará su reinado en la Tierra. Jerusalén también es llamada Sion (Salmos 51:18; 102:21) y será la ciudad donde Cristo morará (Salmos 135:21). Desde allí gobernará las naciones, estableciendo el Reino de Dios en la Tierra (Isaías 2:3-4).

EL REINO DE DIOS ES UN GOBIERNO REAL QUE SERÁ SOBERANO SOBRE TODAS LAS NACIONES DEL MUNDO.

El Reino de Dios es un gobierno real que será soberano sobre todas las naciones del mundo.

Los cuatro elementos de un reino

Hay cuatro elementos necesarios para tener un reino: un rey, territorio, súbditos y ley. ¿Existirán todos estos en el Reino de Dios?

La siguiente tabla muestra estos cuatro componentes y una o dos escrituras que explican cómo cada uno de estos existirá cuando el Reino de Dios gobierne la Tierra. Busque cada escritura y describa brevemente lo que revela.

Elementos de un reino	Escritura	¿Cómo será cumplido este elemento en el Reino de Dios?
Rey	Apocalipsis 11:15; 19:16	
Ley	Isaías 2:3	
Territorio	Zacarías 14:9; Apocalipsis 19:15	
Súbditos	Isaías 2:2; Daniel 7:14	



TERMINOLOGÍA

El abismo

Un lugar de confinamiento donde Satanás y los demonios serán desterrados durante los mil años de gobierno de Cristo y los santos en la Tierra. Durante este período, se les impedirá ejercer influencia o engañar a los seres humanos.

¿Revela la Biblia cuánto tiempo durará este primer período del gobierno del Reino de Dios en la Tierra?

Apocalipsis 20:3: “y lo arrojó al abismo [a Satanás], y lo encerró, y puso su sello sobre él, para que no _____ más a las naciones, hasta que fuesen cumplidos _____ años”.

Apocalipsis 20:6: “Bienaventurado y santo el que tiene parte en la primera _____; la segunda muerte no tiene potestad sobre éstos, sino que serán sacerdotes de Dios y de Cristo, y reinarán con él _____ años”.

Una perspectiva más amplia

Después de que Jesucristo regrese a la Tierra, comenzará un período de mil años. Éste a menudo se conoce como “el Milenio”. Apocalipsis 20 nos da dos detalles importantes acerca de este período de mil años:

**EL REINO
DE DIOS
GOBERNARÁ
PARA SIEMPRE.
EL MILENIO
REPRESENTA
SÓLO LA
PRIMERA
FASE DE MIL
AÑOS DE ESTE
GOBIERNO.**

Satanás será atado y la Tierra será gobernada por Cristo y sus fieles seguidores.

Es importante que comprendamos la diferencia entre el Milenio y el Reino de Dios, porque, aunque están relacionados, no son sinónimos. El Reino de Dios es el gobierno dirigido por Jesucristo y compuesto por su familia. El Milenio es el período durante el cual ellos gobernarán sin la influencia de Satanás y es la antesala de los siguientes acontecimientos importantes en el plan de Dios.

¿Durará el Reino de Dios sólo mil años?

Salmo 45:6: “Tu trono, oh Dios, es eterno y para _____; Cetro de justicia es el cetro de tu reino”.

Isaías 9:7: “Lo dilatado de su imperio y la paz no tendrán límite, sobre el trono de David y sobre su reino, disponiéndolo y confirmándolo en juicio y en justicia desde ahora y para _____. El celo del Eterno de los ejércitos hará esto”.

Daniel 7:18: “Después recibirán el reino los santos del Altísimo, y poseerán el reino hasta el siglo, _____ y para _____”.

Una perspectiva más amplia

Si usted escribió las palabras que faltaban en las escrituras anteriores, entonces escribió la misma palabra tres veces: *siempre*.

Una vez establecido, el Reino de Dios gobernará para siempre. El Milenio representa sólo la primera fase de mil años de este gobierno. El libro de Apocalipsis revela los acontecimientos más importantes que ocurrirán después del Milenio. Vea el apéndice titulado “Las principales eras del Reino de Dios después del regreso de Jesucristo”, que se encuentra al final de esta lección para que tenga una visión general de los acontecimientos que ocurrirán después del Milenio.

Ahora examinemos con más profundidad cómo este mundo será transformado bajo el gobierno del Reino de Dios.

PARTE 3

El mundo bajo el Reino de Dios

**UN MUNDO
DIRIGIDO
PERFECTAMENTE
POR LA
FAMILIA DIOS
PROSPERARÁ
Y CREARÁ
UNA UTOPÍA
TOTALMENTE
PACÍFICA.**

¿Quién gobernará sobre la nación restaurada de Israel?

Jeremias 30:9: “sino que servirán [Israel] al Eterno su Dios y a _____ su rey, a quien yo les levantaré”.

¿Quién gobernará sobre las diferentes tribus de la nación restaurada de Israel?

Mateo 19:28: “Y Jesús les dijo: De cierto os digo que en la regeneración, cuando el Hijo del Hombre se sienta en el _____ de su gloria, vosotros [los discípulos de Cristo] que me habéis _____ también os sentaréis sobre doce tronos, para juzgar a las doce tribus de Israel”.

¿Quién gobernará sobre las otras naciones de la Tierra?

Apocalipsis 2:26: “Al que _____ y guardare mis obras hasta el fin, yo le daré autoridad sobre las _____”.

Lucas 19:17: “Él le dijo: Está bien, buen siervo; por cuanto en lo poco has sido fiel, tendrás autoridad sobre diez _____”.

Una perspectiva más amplia

El Reino de Dios será un gobierno real que gobernará sobre la Tierra. Será un gobierno bien organizado y estructurado.

Jesucristo será la máxima autoridad —Él será el Rey de Reyes y reinará sobre toda la Tierra desde Jerusalén (que será la capital mundial de su gobierno). Bajo Jesucristo, sabemos que el rey David será resucitado y dirigirá la nación restaurada de Israel como su rey. Bajo David, los 12 apóstoles resucitados gobernarán sobre las diferentes tribus de Israel.

Las demás naciones y los gobiernos locales serán gobernados por el resto de la familia de fieles de Dios. Aquellos que respondan a Dios en esta vida y sean fieles a sus caminos, gobernarán la Tierra como reyes y sacerdotes (Apocalipsis 5:10). Algunos tendrán la responsabilidad de gobernar ciudades y otros gobernarán naciones enteras.

El gobierno de la familia de Dios, dirigido por Jesucristo, será perfecto. El fundamento de su gobierno será la ley de Dios, y lo ejercerá con justicia y juicio perfectos. No habrá lugar para la astucia política, ya que el carácter espiritual será el principal requisito para la autoridad en el Reino de Dios. Un mundo dirigido perfectamente por la familia Dios prosperará y creará una utopía totalmente pacífica.

DESPUÉS DEL REGRESO DE JESUCRISTO, COMENZARÁ EL PROCESO DE RESTAURAR EL GOBIERNO DE DIOS EN LA TIERRA.

Los Profetas Menores

Una agrupación de libros en el Antiguo Testamento escritos por profetas y que contienen material profético. No se les llama “menores” porque sean menos importantes, sino porque son más cortos en comparación con los libros proféticos de Isaías, Jeremías y Ezequiel (llamados los Profetas Mayores).

¿Cómo llamó el apóstol Pedro al establecimiento del Reino de Dios en la Tierra?

Hechos 3:20-21: “... él envíe a Jesucristo, que os fue antes anunciado; a quien de cierto es necesario que el cielo reciba hasta los tiempos de la _____ de todas las cosas, de que habló Dios por boca de sus santos _____ que han sido desde tiempo antiguo”.

Una perspectiva más amplia

Después de que Jesucristo regrese, comenzará el proceso de restaurar el gobierno de Dios en la Tierra. La palabra restauración significa devolver algo a un estado que existía en el pasado. Esto hace referencia a la época en que Dios gobernaba activamente la Tierra.

El libro de Génesis describe el inicio de la historia humana. Dios creó a Adán del polvo de la Tierra y más tarde creó a Eva de la costilla de Adán. Por un tiempo, Adán y Eva fueron gobernados directamente por Dios, específicamente, por Dios el Verbo (aquel que más tarde vendría a la Tierra como Jesús).

Éste era un mundo sin pecado. Adán y Eva vivían en un mundo idílico y perfecto. Dios describió a ese mundo como “bueno en gran manera” (Génesis 1:31). Bajo el gobierno directo de Cristo en el Jardín del Edén, había paz y bendiciones.

Pero todo eso cambió después de que Adán y Eva voluntariamente eligieron comer el fruto prohibido influenciados por Satanás (que estaba disfrazado de serpiente). Después de que el pecado entrara en la humanidad, Adán y Eva fueron echados del jardín y la humanidad siguió su propio camino (Génesis 3:24). El gobierno de Dios ya no gobernaba activamente la Tierra.

El mundo de hoy está siendo gobernado por la combinación mortal de la influencia de Satanás y el razonamiento humano (Efesios 2:2). Esta terrible combinación ha causado al mundo en que vivimos gran sufrimiento, pobreza, guerras, violencia, opresión y desdicha.

Pero Jesucristo va a regresar a la Tierra para restaurar lo que fue rechazado en el jardín: el gobierno de Dios. Cristo intervendrá para salvar este mundo, justo en el momento en que la humanidad esté a punto de destruirse a sí misma (Mateo 24:22). Él evitará que Satanás tenga influencia durante mil años (Apocalipsis 20:1-3).

Con Jesucristo gobernando activamente la Tierra, el gobierno de Dios será restaurado. Esto iniciará el proceso de “restauración de todas las cosas” que Pedro había descrito. La obediencia al gobierno y la ley de Cristo va a transformar al mundo en muchos aspectos.

Como Pedro también dijo en estas escrituras, muchos de los profetas del Antiguo Testamento describieron en detalle esta “restauración”. Analicemos más detalladamente algunas de las profecías del Antiguo Testamento acerca de este futuro tiempo de restauración.

**EL REINADO
DEL GOBIERNO
DE DIOS,
COMBINADO
CON LA
PRÁCTICA
MUNDIAL DE SU
LEY, HARÁ QUE
ESTE MUNDO
SEA MEJOR
EN MUCHOS
ASPECTOS.**

¿Qué detalles nos dan los Profetas Menores acerca del gobierno del Reino de Dios?

Las profecías que describen el mundo bajo el Reino de Dios están dispersas a lo largo de los Profetas Menores. Busque las siguientes escrituras y responda las preguntas acerca del mundo durante el Milenio.

Amós 9:13: ¿Qué dice esta profecía acerca de la agricultura bajo el gobierno del Reino de Dios?

Miqueas 4:4: ¿Qué dice esta profecía acerca de la vida de las personas bajo el gobierno del Reino de Dios?

Sofonías 3:9: ¿Qué dice esta profecía acerca del idioma bajo el gobierno del Reino de Dios?

Zacarías 14:16: ¿Qué dice esta profecía acerca de la fiesta que celebrarán todas las naciones bajo el gobierno del Reino de Dios?

Las profecías anteriores son sólo una muestra de la información detallada que las profecías de la Biblia nos dan acerca de cómo será el gobierno del Reino de Dios en la Tierra. La Tierra tendrá un cambio radical. El reinado del gobierno de Dios, combinado con la práctica mundial de su ley, transformará este mundo en un lugar mejor en muchos aspectos.

Este cambio positivo es una de las razones por las que Jesucristo llamó al mensaje del Reino de Dios las *buenas noticias*.

PARTE 4

¿Cuándo entraremos en el Reino de Dios?

**PARA ESTAR
EN EL REINO
DE DIOS, UNA
PERSONA
DEBE SER
TRANSFORMADA
DE CARNE
FÍSICA A
ESPÍRITU NO
FÍSICO.**

Algunos creen que de una forma u otra, el Reino de Dios ya está en la Tierra. ¿Pueden los seres humanos de carne y hueso estar realmente en el Reino de Dios ahora?

1 Corintios 15:50: “Pero esto digo, hermanos: que la _____ y la _____ no pueden heredar el reino de Dios, ni la corrupción hereda la incorrupción”.

Juan 3:5: “Respondió Jesús: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de agua y del _____, no puede _____ en el reino de Dios”.

Una perspectiva más amplia

Jesucristo y el apóstol Pablo dijeron claramente que un ser humano de carne y hueso no puede estar en el Reino de Dios.

Para estar en el Reino de Dios, una persona debe ser transformada: pasar de tener un cuerpo físico a tener un cuerpo espiritual. Jesús llamó a este proceso “nacido del Espíritu” y lo explicó muy claramente de la siguiente manera: “Lo que es nacido de la carne, carne es [físico], y lo que es nacido del Espíritu, espíritu es [no físico]” (Juan 3:6).

Pablo utilizó muchas frases en 1 Corintios 15:40-54 para describir lo que es “nacido del Espíritu”:

- un cuerpo “celestial” (que significa un cuerpo proveniente *del* cielo o *como* aquellos del cielo);
- “resucitará en poder”;
- “cuerpo espiritual”;
- “traeremos... la imagen del celestial”;
- “resucitados incorruptibles”;
- “se vista de inmortalidad”.

Todas estas frases describen la transformación de los seres humanos de una existencia humana a la existencia a nivel divino. En nuestra próxima lección (la Lección 6), exploraremos este importante tema en mayor detalle.

¿Cuándo será transformado en espíritu el pueblo de Dios para así entrar en su Reino?

1 Tesalonicenses 4:15-17: “Por lo cual os decimos esto en palabra del Señor: que nosotros que vivimos, que habremos quedado hasta la _____ del Señor, no precederemos a los que durmieron [muertos]. Porque el Señor mismo con voz de mando, con voz de arcángel, y con trompeta de Dios, _____ del

**CONTRARIAMENTE
A LO QUE
MUCHOS CREEN,
LOS “MUERTOS
EN CRISTO” NO
ESTÁN EN EL
CIELO AHORA,
SINO QUE ESTÁN
INCONSCIENTES
EN SUS TUMBAS.**

Los fariseos

Una poderosa secta religiosa en Judea que dominaba las sinagogas, y a menudo entraba en conflicto con Jesucristo debido a sus rígidas interpretaciones de la ley del Antiguo Testamento y sus tradiciones; que con frecuencia contradecían de hecho la intención original de la ley.

cielo; y los _____ en Cristo resucitarán primero. Luego nosotros los que _____, los que hayamos quedado, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para _____ al Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor”.

Una perspectiva más amplia

El pueblo fiel de Dios será transformado en espíritu y entrará en el Reino de Dios cuando Cristo regrese a la Tierra. Contrariamente a lo que muchos creen, los “muertos en Cristo” no están en el cielo ahora, sino que están inconscientes en sus tumbas. Ellos resucitarán a la vida espiritual cuando Jesús regrese a la Tierra.

Aquellos que todavía estén viviendo en ese momento serán “arrebatados” a la atmósfera para encontrarse con Cristo en el aire. Luego regresarán con Jesucristo cuando descienda al Monte de los Olivos para comenzar su gobierno (Zacarías 14:4).

¿Cómo se explican las escrituras como Lucas 17:21 que parecieran indicar que el Reino de Dios está ahora en nuestros corazones?

Lucas 17:20-21: “El reino de Dios no vendrá con advertencia, ni dirán: He lo aquí, o he lo allí; porque he aquí el reino de Dios está _____ vosotros”.

Mateo 6:33: “Mas buscad _____ el reino de Dios y su justicia”.

Filipenses 3:20: “Mas nuestra _____ está en los cielos, de donde también _____ al Salvador, al Señor Jesucristo”.

Una perspectiva más amplia

Algunos erróneamente leen lo que Cristo les dijo a los fariseos en Lucas 17:21 y concluyen que el Reino es algo etéreo que existe en nuestro corazón. Pero esta creencia ignora las decenas de escrituras (muchas de las cuales se citan en esta lección) que muestran que el Reino de Dios es un gobierno literal que va a venir a la Tierra. Es interesante observar que Jesús estaba hablando directamente a los fariseos, un grupo que Él corregía continuamente y que obviamente no tenía el Reino de Dios en sus corazones. Los fariseos estaban tan lejos del Reino de Dios como cualquier otra persona de ese tiempo (Mateo 23).

Para entender esto, tenemos que entender la interpretación incorrecta que los fariseos tenían acerca del Reino. Ellos creían que el Mesías vendría como un líder judío nacional que guiaría a los judíos en una revuelta militar contra Roma y liberaría a Judea del dominio romano. Pensaron que el Mesías establecería un reino físico en su tiempo. No entendían que el Mesías vendría dos veces: primero, a morir por los pecados del hombre; y segundo, a establecer el Reino de Dios en la Tierra (Hebreos 9:28).

La palabra traducida “entre” en Lucas 17:21 es la palabra griega *entos*, que también puede ser traducida “en medio de”. Muchas versiones de la Biblia la traducen de esta manera. Jesús se estaba refiriendo a sí mismo, ya que Él era el Rey y representante del Reino de Dios que estaba con ellos en ese momento, predicando delante de ellos. Él estaba en medio de ellos, representando y predicando acerca del Reino, pero ellos no lo reconocieron.

Aunque hemos visto que esta declaración no se refería a eso, es cierto que los cristianos deben tener el Reino “en sus corazones”, es decir, que el Reino debe ser su esperanza y motivación principal. Cristo nos exhortó lo siguiente: “buscad primeramente el reino de Dios” (Mateo 6:33), es decir, buscar el Reino debería ser nuestra máxima prioridad. Debemos orar para que llegue el Reino. También debemos permitir que sus leyes guíen nuestra vida.

Así como el reinado de Jesucristo y la ley de Dios son los principales componentes que cambiarán el mundo en el Reino de Dios, el gobierno de Cristo y la ley de Dios también deben gobernar la vida de los cristianos en la actualidad. Aunque ahora no estamos en el Reino de Dios (porque todavía somos de carne y hueso), somos considerados “ciudadanos” de éste. Hoy representamos a su rey y a sus leyes en esta Tierra, como “extranjeros y peregrinos” (1 Pedro 2:11).

Cómo entrar en el Reino de Dios

**DEBEMOS
CREER EN EL
EVANGELIO DEL
REINO DE DIOS
Y LUEGO ESA
CREENCIA DEBE
TRANSFORMAR
NUESTRA
FORMA DE
PENSAR Y
NUESTRA VIDA.**

¿Dejó Jesús instrucciones acerca de lo que una persona necesita hacer para entrar en el Reino de Dios?

Marcos 1:14-15: “Después que Juan fue encarcelado, Jesús vino a Galilea predicando el evangelio del reino de Dios, diciendo: El tiempo se ha cumplido, y el reino de Dios se ha acercado; _____, y _____ en el evangelio”.

Una perspectiva más amplia

En esta declaración, Jesús resume los dos pasos de acción que debemos tomar y cómo responder cuando escuchamos el verdadero evangelio del Reino de Dios.

1. Arrepentimiento.

El arrepentimiento es un tema muy frecuente en la Biblia. Fue predicado no sólo por Jesús, sino también por los profetas del Antiguo Testamento y los apóstoles (Jeremías 25:5; Ezequiel 14:6; Marcos 6:12; Hechos 2:38). Para estar en el Reino de Dios, Pedro nos da la siguiente instrucción: “arrepentíos y convertíos, para que sean borrados vuestros pecados” (Hechos 3:19).

Arrepentimiento significa reconocer nuestros pecados, pedirle a Dios perdón por ellos, luego *apartarnos* de esos pecados y vivir una vida de obediencia a las leyes de Dios.

Después de arrepentimos de nuestros pecados, necesitamos bautizarnos “en el nombre de Jesucristo para perdón de los pecados” (Hechos 2:38).

Después del bautismo, nos comprometemos a llevar una vida de crecimiento y arrepentimiento continuos.

Por supuesto, el arrepentimiento y el perdón de pecados sólo son posibles por medio de Jesucristo. Es por eso que la predicación del evangelio del Reino *debe estar acompañada* con la predicación acerca del Rey de ese Reino, Jesucristo de Nazaret.

2. Creer en el evangelio.

El evangelio del Reino de Dios no es algo que se pueda entender solamente de manera intelectual. Es necesario creerlo y luego esa creencia debe transformar nuestra forma de pensar y nuestra vida.

Al leer esta lección y estudiar este curso bíblico, usted está aprendiendo acerca del verdadero evangelio y las muchas verdades asociadas con éste. Esperamos y oramos que no sea sólo una búsqueda intelectual para usted, sino que realmente crea estas verdades en fe, para que esta creencia le permita transformar la forma en que usted vive su vida. Jesús enseñó que era necesario no sólo creer en Él, sino que también teníamos que obedecer las cosas que Él nos enseñó (Lucas 6:46).

**LOS
CRISTIANOS
QUE EN SU
VIDA BUSCAN
PRIMERAMENTE
EL REINO, SE
ESFUERZAN
POR VIVIR
CONFORME A
LAS LEYES DE
ESE REINO HOY.**

El apóstol Pablo se lamentaba en Romanos 10:16 de que “no todos obedecieron al evangelio”. Esto subraya la verdad esencial de que el evangelio no es sólo algo que se deba creer intelectualmente, sino una verdad que tenemos que cumplir y obedecer.

Estudiaremos los temas del arrepentimiento y la fe con mayor profundidad en la Lección 10.

¿Es necesario obedecer la ley de Dios para estar en su Reino?

Mateo 19:16-17: “Entonces vino uno y le dijo [a Jesús]: Maestro bueno, ¿qué bien _____ para tener la vida eterna? Él le dijo: ¿Por qué me llamas bueno? Ninguno hay bueno sino uno: Dios. Mas si quieres entrar en la vida, _____ los _____”.

Apocalipsis 22:14: “Bienaventurados los que _____ sus mandamientos, para que su potencia y potestad sea en el árbol de la _____, y que entren por las puertas en la Ciudad” (Biblia del Jubileo).

[Lamentablemente, muchas versiones en español omiten esta parte del versículo “hacen (o guardan) sus mandamientos”, porque basan su traducción en manuscritos griegos corruptos. Sin embargo, la mayoría de los manuscritos más confiables, efectivamente incluyen la frase como está traducida en la Biblia del Jubileo.]

Una perspectiva más amplia

Jesús afirma claramente que para recibir la vida eterna —que es otra forma de decir entrada en el Reino de Dios— uno debe obedecer los Diez Mandamientos. El libro de Apocalipsis, que culmina con profecías acerca del establecimiento del Reino en la Tierra, refuerza esta misma verdad: aquellos que estarán en el Reino son los que se esfuerzan por obedecer los mandamientos de Dios.

Como ya hemos aprendido en esta lección, el Reino de Dios será un gobierno real, que incluirá leyes. Los Diez Mandamientos serán la “ley del país” en el Reino y, cuando estas leyes sean obedecidas a escala global, abundará la paz, la prosperidad y las bendiciones para toda la Tierra.

Los cristianos que en su vida buscan primeramente el Reino, se esfuerzan por vivir conforme a las leyes de ese Reino hoy. Al estar obedeciendo las leyes del Reino actualmente, ellos son considerados *ciudadanos* y *embajadores* (representantes) de ese Reino.

PARTE 6

La predicación del evangelio en la actualidad

JESÚS PREDICÓ LAS BUENAS NOTICIAS DEL VENIDERO REINO DE DIOS Y MANDÓ A LA FIEL IGLESIA A QUE SIGUIERA PREDICANDO ESTE MISMO EVANGELIO.

¿Cómo describe Isaías a aquellas personas que traen buenas noticias acerca de los acontecimientos que ocurrirán cuando el Reino de Dios sea establecido en la Tierra?

Isaías 52:7: “¡Cuán hermosos son sobre los montes los pies del que trae _____ nuevas, del que anuncia la paz, del que trae nuevas del bien, del que publica _____, del que dice a Sion: Tu Dios reina!”.

Una perspectiva más amplia

En este pasaje profético, los pies del mensajero (una forma poética de describir el comportamiento y la dirección de una persona en la vida) que trae las buenas noticias (evangelio) se describen como “hermosos”. Al parecer, Pablo tenía este pasaje en mente cuando se dirigió a los ministros del Nuevo Testamento: “¡Cuán hermosos son los pies de los que anuncian la paz, de los que anuncian buenas nuevas” (Romanos 10:15).

Jesús predicó las buenas noticias del venidero Reino de Dios y mandó a la fiel Iglesia a que siguiera predicando este mismo evangelio.

¿Enseñó Jesús que este mismo evangelio continuaría siendo predicado por su Iglesia, aun en los tiempos del fin?

Marcos 16:15: “Y les dijo: Id por todo el _____ y predicad el _____ a toda criatura”.

Mateo 24:14: “Y será predicado este evangelio del _____ en todo el mundo, para _____ a todas las naciones; y entonces vendrá el _____”.

Una perspectiva más amplia

En la actualidad, son muy pocos los que predicán el evangelio del Reino que Jesús y los apóstoles del primer siglo enseñaron. Pero aquellos que siguen fielmente a Cristo, apoyarán la predicación de este mismo evangelio y harán todo lo que puedan para que esté disponible al mayor número de personas posible.

Jesús dijo que este esfuerzo continuaría hasta los tiempos antes del “fin”, que es una referencia al *fin* “del presente siglo malo” (Gálatas 1:4) al regreso de Jesucristo. En los postreros días, el pueblo de Dios predicará el evangelio del Reino a “todas las naciones”. La tecnología moderna de los medios de comunicación (principalmente el Internet y la palabra impresa) permite a la Iglesia de Dios llegar literalmente a todas las naciones con el verdadero evangelio.

En cierto sentido, esta profecía está siendo cumplida en este momento, a medida que usted estudia este curso bíblico y aprende lo que la Biblia dice acerca del verdadero evangelio.

**LA REALIDAD
ES QUE MUY
POCOS ESTÁN
RESPONDIENDO
AL VERDADERO
EVANGELIO
EN LA
ACTUALIDAD.**

¿Podemos esperar que un gran número de personas se arrepienta y crea en el evangelio?

Juan 6:44: “Ninguno puede _____ a mí, si el Padre que me envió no le _____; y yo le resucitaré en el día postrero”.

Marcos 4:11: “Y les dijo: A vosotros os es dado saber el _____ del reino de Dios; mas a los que están fuera, por parábolas todas las cosas”.

Mateo 7:14: “porque _____ es la puerta, y _____ el camino que lleva a la vida, y _____ son los que la hallan”.

Una perspectiva más amplia

Aunque el evangelio del Reino es el mensaje más positivo y sorprendente que uno pueda escuchar y creer, la realidad es que muy pocos están respondiendo a este llamado en la actualidad. La Biblia describe una clase de *llamamiento* que ocurre cuando alguien realmente entiende, cree y responde al evangelio. Dios está seleccionando específicamente a un pequeño número de personas que está siendo llamado en esta era.

Después del ministerio de tres años y medio de Jesús, sólo había 120 personas reunidas cuando la Iglesia comenzó en el día de Pentecostés (Hechos 1:15). Más tarde, por un gran milagro, 3.000 personas fueron llamadas y añadidas a la Iglesia (Hechos 2:41). Pero eso fue una anomalía milagrosa. La Biblia no registra ningún otro día en que se haya llamado a tantos. A lo largo de su historia, la Iglesia ha permanecido relativamente como una “manada pequeña” (Lucas 12:32).

¿Por qué la mayoría de las personas no entiende el verdadero evangelio hoy en día?

Lea cada escritura y responda la pregunta.

Apocalipsis 12:9 y 2 Corintios 4:3-4: ¿Qué dicen estos pasajes acerca de lo que Satanás ha hecho con el “mundo entero”?

Romanos 11:7-10: ¿Qué revela este pasaje acerca de la ceguera espiritual de nuestro mundo?

**DIOS TIENE
UN PLAN
SISTEMÁTICO
PARA SALVAR A
LA HUMANIDAD.
ÉL NO ESTÁ
TRATANDO
DE SALVAR
AL MUNDO
ENTERO
EN ESTE
MOMENTO.**

Una perspectiva más amplia

Lo que muestran estas escrituras puede ser una de las verdades más sorprendentes que se encuentran en la Biblia, y una de las menos comprendidas. Dios no pretende que todos entiendan su verdad ahora, en este tiempo. Él ha permitido intencionalmente que la mayoría de la humanidad sea cegada. Actualmente, Dios está trabajando sólo con un pequeño número de personas que ha llamado de manera específica.

Pero Él no está haciendo esto con la intención de condenar a aquellos que ahora no entienden el concepto de un infierno constantemente ardiendo. Romanos 11:32 nos revela la clave de por qué Dios está haciendo esto:

“Porque Dios sujetó a todos en desobediencia, para tener misericordia de todos”.

Dios tiene un plan sistemático para salvar a la humanidad. Él no está tratando de salvar al mundo entero en este momento. Está llamando a unos pocos ahora, pero trabajará con el resto de la humanidad en un tiempo futuro, después del regreso de Jesucristo. En ese momento futuro, las mentes de aquellos que fueron cegados en esta era actual serán abiertas para que comprendan el verdadero evangelio. Estudiaremos este tema con más detalle en la Lección 8.

Al estudiar este curso, usted está recibiendo entendimiento acerca de un tema que es un misterio para la mayoría de las personas. Esto lo hace responsable, no sólo de aprender acerca de estas verdades, sino de aceptarlas y de ponerlas en práctica en su vida.

Resumen de la lección

Esta lección ha cubierto, con muchas escrituras, cuál es el verdadero evangelio. Hemos aprendido que Jesucristo y los apóstoles enseñaron el evangelio, es decir, las buenas noticias, acerca del Reino de Dios. También hemos visto que este mensaje fue predicado en los tiempos del Antiguo Testamento.

El mensaje acerca de que Dios está construyendo un reino que algún día vendrá a esta Tierra y tendrá dominio sobre todo, es verdaderamente *buenas noticias*, especialmente cuando observamos el estado actual de nuestro mundo. Vemos un mundo cada vez más corrupto, violento, peligroso y dividido.

La Biblia nos dice que nuestro mundo va a empeorar, hasta el punto de que Jesucristo literalmente tendrá que intervenir para salvarnos de nosotros mismos. Después de hacer esto, Él establecerá su gobierno en la Tierra y comenzará el proceso de reparar este mundo destrozado.

Y éste no es un proceso que va a empezar en un futuro lejano. Dios está comenzando ese proceso hoy, sanando a personas quebrantadas y preparándolas para ayudarlo a reparar al mundo entero. Él ha estado edificando su iglesia y todavía la está edificando. Los santos serán resucitados como hijos de Dios al regreso de Cristo. La familia de Dios será parte del Reino cuando gobierne el mundo entero en el futuro. Las personas que Dios está llamando en el presente, están aprendiendo su forma de vida ahora, para que puedan enseñarla a escala global cuando el Reino de Dios gobierne la Tierra.

Oramos para que aquellos inscritos en este curso bíblico respondan al mensaje del evangelio y comprometan su vida a la causa del Reino de Dios. Si usted siente que está

siendo llamado a responder al mensaje del evangelio, entonces le instamos a dar los dos pasos necesarios que Jesús enseñó en Marcos 1:15: *arrepentíos* y *creed* en el evangelio. Usted aprenderá cómo tomar estos pasos en mayor detalle en la Lección 10.

Si usted desea ayudarnos a proclamar este evangelio del Reino al mundo, apreciamos sus oraciones. Este curso de estudio bíblico y la literatura educativa proporcionada en el sitio web de vidaesperanzayverdad.org no tienen ningún costo. La base que tenemos para operar es el principio que se encuentra en Mateo 10:8: “de gracia recibisteis, dad de gracia”. Si usted desea participar en nuestro esfuerzo por predicar el verdadero evangelio al mundo, nos encantaría saber de usted. Nuestra información de contacto está disponible al final de esta lección.

Ahora que hemos cubierto de qué se trata el evangelio del Reino, la siguiente lección examinará más detalladamente su responsabilidad personal en éste. En la Lección 6 profundizaremos en lo que la Biblia dice acerca del propósito de la vida humana. Dios lo creó a usted con un gran propósito —el cual es importante entender para poder alcanzarlo.

Lectura suplementaria

Vida, Esperanza y Verdad ofrece recursos adicionales que pueden ayudarle a entender mejor la Palabra inspirada de Dios, la Santa Biblia.

- [El Misterio del Reino >](#)
- [¡Cambie su vida! >](#)
- [Las fiestas santas de Dios: Él tiene un plan para usted >](#)
- [El propósito de Dios para usted: ¿cuál es la razón de su existencia? >](#)
- [¿Qué es el Reino de Dios? >](#)
- [¿Qué es el evangelio del Reino? >](#)
- [¿Cuál fue el mensaje de Jesús? >](#)
- [El mensaje del Mesías: el evangelio del Reino >](#)
- [El mensaje del Mesías: arrepentíos >](#)
- [El mensaje del Mesías: creed en el evangelio >](#)
- [Muchos son llamados, y pocos escogidos >](#)
- [El último enemigo: ¿qué sucede realmente después de la muerte? >](#)
- [El milenio de 1.000 años >](#)
- [Nacidos para ser reyes >](#)

Vida, Esperanza y Verdad Curso bíblico

Autores

David Treybig y Erik Jones

Equipo de revisión doctrinal

John Foster, Bruce Gore,
Peter Hawkins, Jack Hendren,
Don Henson, Doug Johnson,
Larry Neff, Harold Rhodes,
Paul Suckling

Gerente de Medios de Comunicación

Clyde Kilough

Equipo de revisión editorial

Mike Bennett, David Treybig

Diseño

Teri Mez

Salvo indicación contraria, las citas bíblicas son de la versión Reina-Valera, revisión de 1960.

© 2021 Iglesia de Dios,
una Asociación Mundial

Las principales épocas del Reino de Dios

DESPUÉS DEL REGRESO DE JESUCRISTO

1. El Milenio.

Durante mil años, el Reino de Dios gobernará sobre la Tierra física. Aquellos que sobrevivan a la Gran Tribulación (y los descendientes de ellos) vivirán bajo el gobierno de Jesucristo y su familia. Debido a que la ley de Dios estará en vigor,

habrá una justicia perfecta y a Satanás no le será permitido influenciar a nadie. El mundo será transformado de un tierra árida e inhóspita a un hermoso paraíso.

2. “Por un poco de tiempo” Satanás es liberado.

Cuando se acabe el Milenio, Dios permitirá que Satanás sea liberado por un corto tiempo (Apocalipsis 20:3). Se le permitirá engañar nuevamente y convencerá a un número de personas para rebelarse contra Dios. Aun después de haber vivido toda su vida bajo el Reino de Dios, algunos todavía elegirán

el camino de Satanás. Pero esta rebelión será derrotada rápidamente (vv. 7-9). Después de esta rebelión, Satanás y sus demonios serán restringidos por la eternidad y nunca más serán libres, ni podrán influenciar a nadie.

3. El juicio del Gran Trono Blanco.

Después de esta rebelión, llegamos a la era del “gran trono blanco” (Apocalipsis 20:11). Este período es cuando “los otros muertos” (v. 5) serán resucitados a la vida física y mortal. Esto incluirá a todos los que vivieron a lo largo de la historia humana que no fueron llamados por Dios. Incluirá también a miles y miles de millones de personas a lo largo de todas las edades de la historia humana. Ezequiel 37 describe esta resurrección física y cómo las personas recibirán vida física

y se les ofrecerá el Espíritu Santo de Dios. El Espíritu de Dios abrirá el entendimiento de la Palabra de Dios. El libro de la vida finalmente será abierto (Apocalipsis 20:12). El mundo que se construirá durante el Milenio será el hogar de estas personas y podrán ver el evidente contraste entre el mundo en el que vivieron antes y el mundo construido bajo el gobierno de Jesucristo.

4. La destrucción de los malvados.

El siguiente acontecimiento descrito es la resurrección de los inicuos incorregibles, aquellos que conocieron la verdad de Dios, pero la rechazaron en su vida. Resucitarán, serán

juzgados a condenación y destruidos en un lago de fuego (Apocalipsis 20:14-15; Malaquías 4:3).

5. Cielo nuevo y tierra nueva.

Después de que aquellos que no se arrepintieron sean destruidos en el lago de fuego, comenzará una nueva fase de la historia. Todos los seres humanos habrán sido transformados de carne a espíritu y entrarán en la familia de Dios. Los elementos físicos serán quemados (2 Pedro 3:10) y remplazados por “un cielo nuevo y una tierra nueva”

(Apocalipsis 21:1). Entonces, Dios el Padre traerá su santo trono a esta nueva tierra y residirá con su familia por la eternidad (v. 3). Éste es el cumplimiento final del Reino de Dios. Por toda la eternidad, toda vida estará basada en las tres principales características espirituales del Reino: justicia, paz y gozo (Romanos 14:17).

LECCIÓN 5

Prueba

Verdadero o falso

Escriba V si la afirmación es verdadera, y F si la afirmación es falsa.

1. ____ Los apóstoles predicaron un evangelio diferente del que Cristo había predicado.
 2. ____ Después de la resurrección de Jesús, los apóstoles también enseñaron las verdades acerca de la identidad de Cristo como el Mesías.
 3. ____ El Reino de Dios existe actualmente en la Tierra.
 4. ____ El Reino de Dios a veces es llamado el “reino de los cielos” porque siempre estará en el cielo.
 5. ____ Jesucristo nos instruyó a orar para que el Reino venga a la Tierra.
-

Selección múltiple

Seleccione la respuesta correcta de cada pregunta.

6. La palabra bíblica *evangelio* significa literalmente:

- | | |
|--|-------------------------------|
| a. Música que se canta en un servicio de iglesia | c. Una verdad absoluta |
| b. Buenas noticias | d. Una predicación apasionada |

7. El nombre más completo que describe el mensaje que Jesús predicó es:

- | | |
|---|-----------------------------------|
| a. El evangelio de Jesucristo, el Hijo de Dios,
el hijo de María | c. El evangelio del Reino de Dios |
| b. El evangelio de la paz | d. El evangelio de la gracia |

8. Cuando el Reino de Dios sea establecido, gobernará sobre:

- | | |
|--|---|
| a. Sólo aquellos que aceptan estar sujetos a sus leyes | c. Sólo la nación restaurada de Israel |
| b. Sólo aquellos que practican el cristianismo | d. Todos los pueblos y todas las naciones |

9. ¿Según la Biblia, dónde será establecido el Reino de Dios?

- a. En el corazón de los cristianos
- b. En la Tierra
- c. Dentro de la Iglesia
- d. Donde dos o más estén reunidos en el nombre de Jesús

10. Los 12 profetas que escribieron libros proféticos más cortos y profetizaron con frecuencia acerca del Reino son llamados:

- a. Los Profetas Sacerdotales
- b. Los Hijos de los Profetas
- c. Los Profetas Mayores
- d. Los Profetas Menores

11. Cuando el Reino de Dios sea establecido en la Tierra, ¿cuál será la capital de donde saldrán las leyes de Dios a todas las naciones?

- a. Jerusalén
- b. Roma
- c. Babilonia la Grande
- d. Londres, Inglaterra

12. Los cuatro elementos de un reino son:

- a. Territorio, súbditos, carreteras, gobernante
- b. Territorio, súbditos, política exterior, ley
- c. Territorio, impuestos, ley, rey
- d. Territorio, súbditos, ley, rey

13. La Biblia enseña que los seres humanos de carne y hueso:

- a. Tienen un alma inmortal
- b. No pueden entrar en el Reino de Dios
- c. Están predestinados a estar en el Reino de Dios o pasar la eternidad en el infierno
- d. Pueden “nacer de nuevo” y entrar en el Reino en esta vida

14. ¿Qué importante cambio debe producirse para que las personas entren en el Reino de Dios?

- a. Deben ser cambiados a espíritu
- b. Deben aceptar a Jesús en sus corazones
- c. Deben tener el Reino en su corazón
- d. Deben unirse a la Iglesia

15. ¿Cuándo tendrán los seres humanos por primera vez la oportunidad de entrar en el Reino de Dios?

- a. Cuando mueran y vayan al cielo
- b. Cuando Cristo vuelva para arrebatarnos a los cristianos al cielo
- c. Cuando Cristo regrese a la Tierra
- d. Cuando Dios necesite más ángeles

16. ¿Dónde reinarán los cristianos cuando entren en el Reino?

- a. En un lugar no revelado en la Biblia
- b. En el cielo
- c. En el purgatorio
- d. En la Tierra

17. En Mateo 19:17, un joven rico preguntó a Jesús qué debía hacer para tener vida eterna, a lo que Él le respondió: “guarda _____”.

- a. Las tradiciones de los judíos
- b. El rito de circuncisión
- c. Los mandamientos
- d. La fe

18. ¿Cuáles dijo Jesús que son los dos pasos más importantes que las personas deben dar al escuchar el evangelio si desean responder a éste?

- a. Responder rápidamente e ir a la iglesia
- b. Orar y confesar sus pecados
- c. Unirse a un monasterio y renunciar a todas las posesiones mundanas
- d. Arrepentirse y creer en el evangelio

19. Arrepentirse significa:

- a. Reconocer que tenemos defectos
- b. Pedirle a Dios que perdone los pecados de otras personas
- c. Cambiar nuestra vida de desobediencia por una de obediencia a Dios
- d. Sentir lástima por nuestros pecados

20. El período que comienza inmediatamente después del regreso de Jesús a menudo es llamado _____ y durará _____ años.

- a. El Rapto, tres y medio
- b. El Milenio, mil
- c. La Reforma, 500
- d. El Dominio, 10.000

REVISE SUS RESPUESTAS

Lección 5 - Prueba

- | | | | |
|------|------|------|------|
| 1. F | 6. b | 11.a | 16.d |
| 2. V | 7. c | 12.d | 17.c |
| 3. F | 8. d | 13.b | 18.d |
| 4. F | 9. b | 14.a | 19.c |
| 5. V | 10.d | 15.c | 20.b |